

Roma, 17 de Diciembre de 1963

Excmo. y Revmo.
Mons. Dr. D. Marcos McGrath R., C.S.C.
Obispo Tit. de Ceciri y
Vicario Capitular de Panamá.
Panamá.

Excelencia:

Le acompaño una copia de una de las cartas que he enviado hoy, cumpliendo sus instrucciones. El tenor de las cartas es muy semejante; sólo hay pequeñas diferencias. Aquí quedan copias de todas. De acuerdo con lo conversado, se indicó que respondieran directamente a S.E.

Los destinatarios son los Excmos. y Revmos. Sres. Obispos Dammert (Cajamarca, Apartado 34, Perú), Gutiérrez, Bogarín, Viola, Proaño (Riobamba, Ecuador), Botero, Correa (Cúcuta, Colombia) Henríquez (Aux. Caracas), y Méndez Arceo (Apartado 13. Cuernavaca, Mor. México); y los Sacerdotes Gustavo Gutiérrez, Jorge Mejía, Buenaventura Kloppenburg, Egidio Viganó y Salvador Castro Pallares (Moneda 2 (y Abasolo). México 22 D.F., México).

De actividades conciliares no tengo mayores noticias. La "resurrección" del esquema de "Revelatione" fué una sorpresa para todos, comenzando por los Moderadores. Los términos que usó al respecto el Santo Padre fueron duros, inesperados dentro de la terminología usual. El P. Alonso Schöckel está preocupado. Hay la impresión de una maniobra del ala integrista, a través del Card. Cocognani. Hace dos o tres días el P. Tromp, motu proprio, me anunció "grandes dificultades" a propósito del Esquema. Me temo que el fondo va a ser el problema de la Tradición. El P. Laberge, aburrido porque no le han dado la ayuda necesaria, se retira el 31 de Diciembre de la Secretaría de la Comisión y aún no han encontrado reemplazante.

Del P. Häring no he recibido ninguna comunicación hasta el momento.

Aprovecho esta ocasión para saludarlo deseándole muchas bendiciones del Señor en la próxima Navidad, y agradecerle una vez más sus muchas bondades.

Suyo affmo. en el Señor,

Jorge Medina E., Pbro.